

(RONDONNEAU DE LA MOTHE.)

Motifs et résultats des Assemblées Nationales tenues depuis Pharamond jusqu'à Louis XIII; avec un précis des Harangues prononcées dans les États Généraux & les Assemblées des Notables, par ordre de date. Extrait des meilleurs auteurs. Paris, Imprimerie Polytype, 1787. - (Bound with:) LISTES des Notables qui ont assisté aux assemblées tenues en 1596, 1626 & 1627, précédées du tableau chronologique de toutes les assemblées nationales convoquées depuis l'an 422 jusqu'à l'année 1627. Paris, Imprimerie Polytype, 1787. - (Bound with:) PROCES-VERBAL de ce qui s'est passé à l'Assemblée des Notables tenue au Palais des Tuilleries, en l'année 1626, sous le règne de Luis XIII. Extrait du 'Mercure François' de la même année. Suivi de la harangue du Roi Henri IV, à l'Assemblée qu'il convoqua à Rouen en l'année 1596. Paris, chez tous les marchands de nouveautés, 1787. - (Bound with:) PREMIERE SEANCE de l'Assemblée des Notables, tenue à Versailles le 22 février 1787. No place, (1787). - (Bound with:) (BAUDEAU, N.) Charles V, Louis XII, et Henri IV, aux François. Paris, chez les marchands de nouveautés, 1787. 3 parts in 1 volume. - (Bound with:) OBJETS proposés à l'Assemblée des Notables par de zélés citoyens. Premier objet: Administrations provinciales. Seconde objet: Impôts onéreux au Roi et à son peuple; préjudices qu'ils causent; pertes qu'ils entraînent. Paris, Imprimerie Polytype, 1787. 2 parts in 1 volume. - (Bound with:) LE VOEU de la raison, pour les paroises, les curés

et les pauvres, à Louis XVI, dans l'Assemblée des Notables de son Royaume. No place, 1787. - (Bound with:) PROCES-VERBAL de l'Assemblée de Notables, tenue à Versailles, en l'année 1787. Paris, Imprimerie Royale, 1787. With 2 plans and 2 pp. of "explication", 2 folding tables. - (Bound with:) COLLECTION des mémoires présentés à l'Assemblée des Notables. Première division. Seconde division. Paris, chez les marchands de nouveautés, 1787. With 2 folding tables. 2 parts in 1 volume. - (Bound with:) OBSERVATIONS présentées au Roi par les bureaux de l'Assemblée de Notables, sur les mémoires remis à l'Assemblée ouverte par le Roi, à Versailles, le 23 février 1787. Lyon, Imprimerie du Roi, 1787. 2 parts in 1 volume. - (Bound with:) DISCOURS prononcés à l'Assemblée de Notables du vendredi 15 mai 1787. Versailles, Imprimerie de Philippe-Denys Pierres, 1787. - (Bound with:) MIRABEAU, (H.G. RIQUETTI) DE. Dénonciation de l'agiotage au Roi et à l'Assemblée des Notables. No place, 1787. - (Bound with:) (DUPONT DE NEMOURS, P.S.) Oeuvres posthumes de M. Turgot, ou Mémoire de M. Turgot sur les Assemblées provinciales, mis en parallèle avec celui de M. Necker, suivi d'une Lettre sur ce plan, & des Observations d'un républicain sur ces mémoires; & en général sur le bien qu'on doit attendre de ces administrations dans les monarchies. Lausanne 1787. - (Bound with:) (NECKER, J.) J'ai servi le Roi pendant cinq années, avec un zèle auquel je n'ai jamais connu de bornes (First line) No place, (1787). - (Bound with:) CALONNE, (C.A.) DE. Requête au Roi. Adressé à Sa Majesté. No place, 1787. - (Bound with:) REPONSE à la Requête au Roi. Adressée à Sa Majesté par

M. de Calonne, minstre d'État. No place, 1787. - (Bound with:) CARRA, J.L. Un petit mot de réponse à M. de Calonne, sur sa 'Requête au Roi'. Amsterdam, et se trouve à Paris, Hôtel de Mesgrigny, 1787. With 1 folding table. - (Bound with:) - PROCES de M. de Calonne, ou réplique à son libelle. Par un citoyen. No place, (1787). - (Bound with:) CALONNE, (C.A.) DE. Réponse à l'écrit de M. Necker, publié en avril 1787; contenant l'examen des comptes de la situation des finances rendus en 1774, 1776, 1781, 1783 et 1787, avec des observations sur les résultats de l'Assemblée des Notables. Londres, Imprimerie de T. Spilsbury, janvier 1788. With 4 folding tables. - (Bound with:) SIXIEME développement de la Requête qu'a fait imprimer M. de Calonne, ex-ministre, réfugié en Angleterre, ou le Sr. Calonne, ex-procureur-général de Douay, maître des requêtes, & procureur-général de la commission extraordinaire érigée en 1765 & 1776, à Rennes & à S. Malo: dénoncé à la Nation françoise & à la postérité; et pris à partie par l'ombre de feu M. de La Chalotais, procureur-général du Parlement de Bretagne.

Référence : 15356

London, printed for J. Foxhunter, 1787. 20 works bound in 6 volumes. 8vo. Contemporary speckled calf, spines gilt in compartments, contrasting labels with gilt lettering, some scratches and some rubbing, two spines with some damage at head. I: Illustrative for the period preceding the Revolution and marking the ripening of public opinion for democratic ideas. V: Not in Kress; not in Goldsmiths; not in Einaudi; not in INED; not in Stourm. First edition. Exposé of the advantages of the physiocratic doctrine, published at the eve of the Assemblée de Notables. The 3rd part, which is nearly always lacking, is entitled: *Projet raisonné d'un Bureau d'administration à l'usage des souverains*. The publisher states that it forms 'une suite naturelle aux réflexions publiées sous les noms chers & respectés de Charles V, de Louis XII & de Henri IV. Il n'avoit point encore été publié par l'auteur (M. l'B***), des dépositaires infidèles s'étant approprié son manuscrit.' VI: Not in Kress; not in Goldsmiths. The first part was done by Mirabeau, Necker, Le Trosne and Saint-Péravy. The second part is entirely by N. Baudeau. VII: Reforms proposed concerning the properties and income of the clergy and the utilisation thereof. VIII: Edited by P.S. Dupont de Nemours who was secretary to the Assembly. 'The calling of the Assembly of Notables was a tacit recognition that the King could not govern against the will of the privileged ordres, but instead of gaining their support he found that by giving them an organ of self-expression he had merely opened the flood-gates of aristocratic revolt.' (Cobban, *Aspects of the French Revolution*). IX: The major part of these proposals for reforms were edited by P.S. Dupont de Nemours. X: First and second

divisions of these critical notes reducing Calonne's projects to nothing of any value. XI: Concluding speeches by the King, Lamoignon, Loménie de Brienne, a.o. XII: Cf.: Kress B. 1281; not in Goldsmiths; INED 3185. The text is due to De Mirabeau in collaboration with Étienne Clavière, the later Girondin minister of Finance. XIII: Schelle 28; cf.: Kress B. 1203; INED 1614bis; Goldsmiths 13504. First edition. The 'Observations' are by J.P. Brissot de Warville. Edited by H.G. Mirabeau. Dupont made the text based on a draft by Turgot in 1776. XIV: Cf.: Kress B. 1292-5 (variant editions); not in Goldsmiths. In fact an edition of Mémoire publié au mois d'avril 1787 en réponse au discours prononcé par M. de Calonne devant l'Assemblée des Notables. XV: Cf.: Kress B. 1174-7 (other versions); Goldsmiths 13433-4 (other versions). XVI: Kress S. 5116; not in Goldsmiths. Fundamental criticism of Calonne. XVII: Kress B. 1182; not in Goldsmiths; INED 959. XVIII: Not in Kress; not in Goldsmiths; Stourm 137. Vehemently criticising Calonne. XIX: Kress B. 1375 (other edition); Goldsmiths 13616 (other edition). XX: Not in Kress; not in Goldsmiths. The supplement of 32 pp. has a caption title reading: Réédition de détails et d'éclaircissemens sur la conduite de M. de Calonne, à Versailles, à Rennes et à Saint-Malo, en 1765 et 1766; détails qui parurent en 1766 sous le titre d'addition au second mémoire de M. de La Chalotais.'The collection has been brought together at the time. The volumes are numbered 1, 1bis, 2-5 and a general title was printed reading: 'Recueil de pièces relatives aux événemens qui ont eu lieu en France en 1787, 1788, 17.. ' and short tables of contents in contemporary manuscript have been added.

Prix : **3 000,00 €**

Cet article vous est proposé par :

A. Gerits & Son b.v. - Antiquarian booksellers

a.gerits@inter.nl.net

Tél. 31 20 698 13 75

Distelvlinderweg 37 D

1113 La Diemen

Pays-Bas

<https://v5.livre-rare-book.net/fr/livres/5472295-15356>